

Fecha: 26-12-2024

Pág.: 4 Cm2: 463,3 VPE: \$1.114.249 Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general Título: Región: comuna de Valparaíso lidera número de deudores morosos con cerca de 70 mil

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

## Región: comuna de Valparaíso lidera número de deudores morosos con cerca de 70 mil

ECONOMÍA. En tanto, el mayor monto de deuda de este tipo se concentra en Viña del Mar con US\$ 174 millones. También destaca La Calera por su alta tasa y Rapa Nui por contar con la mayor cifra en el promedio de mora.

Claudio Ramírez

a Región de Valparaíso concentra una cantidad de 404.189 deudores morosos, lo que equivale a un 10,1% del total nacional que se sitúa en poco más de 3,9 millones a lo largo de todo el país. Así lo constata el 46° Informe de Deuda Morosa que elaboran la Facultad de Economía y Gobierno de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, correspondiente al tercer trimestre del año.

Esto representa una baja de 0,6 % en relación al periodo precedente y de 5,2 % en comparación al mismo periodo de 2023. Asimismo, se determinó que la mora promedio alcanza a \$1,924,219, cifra que también evidencia una caída de 2.5 % respecto al segundo trimestre, pero un incremento de 1,8 % en la comparación anual.

En cuanto a la deuda moro sa total en la región, se sitúa en US\$ 868 millones, bajando un 3,6% en relación a la tercera parte de 2023.

En ese marco, la comuna

\$1.924.219

es el monto correspondiente a la mora promedio que existe en la Región de Valparaíso.

de Valparaíso es la que registra un mayor número de deudores morosos en la región con un total de 69.349 personas y una tasa de morosidad de 28,7 %. Le sigue Viña del Mar con la suma de 66.288 morosos y una tasa que llega a 23,3 %.

Entre las comunas con una mayor tasa de morosidad figuran La Calera con 32,5 %, Los Andes y Nogales, ambas con 30.9 %; y Cabildo con un 29.6%. El promedio regional llega a 25,3 %.

Respecto a las que registran un mayor monto de deuda, la primera en la lista es Viña del Mar con US\$ 174 millones, seguida por Valparaíso con US\$ 143 millones. Más atrás aparecen Quiloué (US\$ 75 millones), Villa Alemana (US\$ 59 millones) y Quillota (US\$ 45 millones).

Rapa Nui, en tanto, encabeza las comunas de la región con la mayor mora promedio. En el territorio insular este monto llega a \$3.761.152. Luego se sitúa Concón donde la cantidad alcanza a \$ 2.698.570. Completa el podio la comuna de Zapallar con \$ 2,420,501.

En este ítem también destaca La Cruz con \$2.319.103, Viña del Mar, donde la mora promedio llega a \$ 2.212.986 y Valparaíso con un monto que se calcula en \$1.737.780.



PESE A LEVE CAÍDA, NIVELES DE MOROSIDAD SIGUEN SIENDO UN PROBLEMA EN LA REGIÓN

El decano de la Facultad de Economía v Gobierno de la USS, Alejandro Weber explicó que el retroceso en el número de morosos y en el monto de la deuda se debe a las dificultades que han tenido las personas para acceder a crédito.

"Esta caída se debe, fundamentalmente, al impacto que han tenido en el mercado las condiciones más restrictivas de acceso al crédito que imperaron con fuerza hasta mediados del 2023, especialmente, en créditos de consumo y en casas comerciales, cuvas cifras se ven con algo de rezago", subravó el académico.

En esa línea, el director de Data & Analytics de Equifax Chile, Alejandro Rivera, remarcó que "la disminución de morosos, en términos de cantidad

"Las dinámicas de la morosidad tienen que ver, entre otros puntos, con el comportamiento de la economía, del mercado laboral, y la inflación".

11.000

33.000

Positiva

Aleiandro Corvalán Economista UVM

de personas como el monto adeudado, es una buena noticia, pero es importante aclarar que este resultado no necesariamente se debe a un mejor comportamiento financiero de las personas, sino más bien también puede influir la política de otorgamiento por parte de los oferentes de créditos".

El economista de la Universidad Viña del Mar (UVM), Alejandro Corvalán, enfatizó que "las dinámicas de la morosidad, entre otros puntos, tienen que ver con el comportamiento de la economía, del mercado laboral, y la inflación"

El experto agregó que "en el caso de la región, hay un estancamiento y un alza sistemática de la morosidad en los últimos años (...) aunque hace un tiempo que los bancos están más restrictivos con los présta-

